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començat a haver de persones que habitualment no anaven 
a la muntanya i que no eren practicants habituals, que no 
són els mateixos que els que sí han practicat sempre. De fet, 
les pròpies federacions ho estan dient . Just ahir, despús-ahir, 
eixia un comunicat de la federació d’esports de muntanya i 
de la de ciclisme, que ells mateixos dien «hem de contribuir 
a sensibilitzar molt més les persones que van a la muntanya 
perquè estan havent alguns comportaments que no són 
adequats». Ells mateixos ho diuen, mire si estem en contacte 
amb ells o no que ho compartim plenament.

Per tant, hem de treballar en els dos sentits, en la compatibi-
litat, la compatibilització, la flexibilització i, evidentment, un 
bon ús dels espais naturals perquè hi haja una sostenibilitat 
adequada, perquè el nostre medi natural estiga ben protegit. 
Perquè, al final, els que ens estimem fer activitat física en el 
medi natural el que volem, precisament, és preservar-lo i que 
pugam seguir gaudint d’eixe medi natural i no en detriment 
del medi natural .

Per tant, hem de trobar eixe punt, i eixa és la voluntat i eixe 
és el treball que volem. Si el que volem és polititzar o parti·
ditzar l’activitat física en el medi natural no em trobarà, i 
ja sé que vosté tampoc; per tant, treballem-ho. Si és veri-
tat que sí, no hi ha ningun problema en treballar eixa moció 
subsegüent de la qual vosté feia referència per a vore real-
ment quins són els punts .

Ja li deia també amb anterioritat que precisament este és 
el govern que més està ajudant a que hi haja eixa activi-
tat, no només de forma puntual en els esdeveniments . . ., 
pot preguntar-li a qualsevol organitzador dels esdeveni-
ments, crec que en coneix a molts, a quines hores i en quins 
moments telefonen al conseller per a dir-me «estem patint, 
ací no sabem si n’hi ha autorització o no, a vore com podem 
ajudar...» Vull dir, sap perfectament com estem sempre 
damunt de cadascuna d’estes qüestions.

Però, a més a més, anem a allò estructural i anem a allò que 
ajuda realment a fer més activitat en el medi natural, com 
les inversions, per exemple, en les escoles en la mar, que ara 
mateix estem procurant perquè hi hagen més persones que 
vagen als esports nàutics, que en l’any 2015, abans que arri-
bàrem al govern, s’invertien 67.000 euros, i que només entre 
l’any passat i enguany destinàrem 1.200.000 euros. Per tant, 
mire si estem fent o no per l’activitat en el medi natural.

O, per exemple, en eixa rehabilitació del refugi escola de Sant 
Joan de Penyagolosa, que he d’agrair precisament a la conse-
llera Mireia Mollà, de medi ambient, que va vore que era una 
oportunitat per a eixa compatibilitat dels usos que diem abans 
en el medi natural i va cedir eixe espai, que abans era de medi 
ambient, perquè fora a les Corts i poguérem fer un refugi 
escola, i que precisament puguem avançar no només en una 
bona pràctica esportiva i respectuosa amb el medi ambient, 
sinó també ajudant a evitar el despoblament, ajudant també a 
sensilibilitzar sobre el medi ambient. I ahí ens trobarà sempre: 
ajudar a sensibilitzar contra les agressions al medi ambient, a 
fomentar la pràctica esportiva i ajudar que el nostre entorn es 
desenvolupe econòmicament i fixe població. Tots eixos són 
atributs que ajuden a l’esport i el medi natural . Treballem-los, 
fent-los possible i compatibilitzem els usos.

Eixa és la voluntat i, evidentment, sempre trobarà un conseller 
d’esport volent que hi haja més activitat i que siga compatible.

I la samarreta sí que m’agradaria que me la donara, perquè me va 
escriure precisament la persona que li la donà, dient-me: «No te 
la donà». Per tant, que me la done i aixina me la podré posar.

Gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Queda clarificada la qüestió de la samarreta.

Interpel·lació a la consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica, senyora 
Mireia Mollà Herrera sobre la política general de la conselleria 
relativa al sector pesquer valencià, que formula el diputat 
Eduardo del Pozo Querol, del Grup Parlamentari Ciudadanos 
(RE número 37.203, BOCV 173)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Passem al punt 11... Va a fer el diputat entrega. 
(Aplaudiments) Punt 11, interpel·lació a la consellera 
d’Agricultura, Desenvolupament Rural, Emergència Climàtica 
i Transició Ecològica sobre la política general de la conselle-
ria relativa al sector pesquer valencià, que formula el diputat 
Eduardo del Pozo, del Grup Parlamentari Ciudadanos.

Té la paraula l’il·lustre diputat per a presentar la interpel·lació 
esmentada .

Quan vullga, senyoria.

El senyor Del Pozo Querol:

Gracias, señora presidenta .

Señora consellera, en Ciudadanos estamos muy preocupados 
por la situación del sector pesquero valenciano, porque ellos 
mismos nos trasladan que o cambian las cosas o creen que 
el sector desaparecerá .

Y con estas palabras, entenderá que los quedemos sorpren-
didos cuando hablamos de un sector que tiene un enorme 
arraigo en las poblaciones costeras de la Comunidad 
Valenciana. Un sector que nos proporciona un complemento 
de calidad a la oferta turística. Un sector que nos propor-
ciona alimentos de calidad a todos los ciudadanos . Por tanto, 
nos preocupa mucho esta situación de un sector que, además, 
dependen 8 .000 familias, que genera un volumen de negocio 
en lonja en torno a ochenta y cinco millones de euros y el cual 
realiza capturas de casi veinte millones de toneladas anuales.

Por tanto, hemos hablado con pescadores, hemos hablado 
con las cofradías de la Comunidad Valenciana y están hundi-
dos, señora consellera . Están hundidos anímicamente .
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Y es triste ver cómo nuestros pescadores están desanimados, 
señora consellera, porque no ven futuro, no ven ayuda por 
parte de las administraciones públicas, sino más bien al revés, 
que se les están poniendo palos en las ruedas o que les están 
levantando muros para que puedan trabajar, trabajar en aque-
llo que les gusta . Y así nos lo hicieron saber el pasado 4 de 
junio en concentraciones que se organizaron en los puertos 
de Castellón, de Cullera y Villajoyosa. Concentraciones a las 
que se sumaron 355 embarcaciones y 1.000 marineros. Por 
cierto, tengo que decir que no la vi en el puerto de Castellón 
junto a los pescadores, señora consellera, así como tampoco vi 
a ninguno de sus compañeros de Compromís .

Por eso le pregunto si está usted en contra del plan de 
gestión de la pesca de demersal para el Mediterráneo occi-
dental aprobado por la Unión Europea. Porque nuestros 
pescadores, sí, los pescadores valencianos lo tienen claro. 
Porque ellos dicen que con esa reducción de días les resulta 
inviable el trabajo, con lo que dicen que al final el sector 
acabará desapareciendo .

¿Qué está haciendo usted, señora consellera, para solucionar 
este grave problema que tiene el sector pesquero valenciano 
y que afecta a miles, a miles de familias?

Está claro que la pesca debe desarrollarse de forma sosteni-
ble, con una visión de futuro y garantizando la preservación 
del medio donde se desarrolla y de los recursos que explota. 
Pero, claro, los pescadores nos afirman que han pedido una 
y otra vez esos informes técnicos que respaldan la reduc-
ción de días para salir a faenar, y no han obtenido respuesta. 
Por eso aprovecho ahora esta ocasión para decirle si existen 
esos informes que avalan la reducción de días .

Y, por otro lado, sabe que la pandemia del COVID-19 
supuso la paralización temporal de la flota de arrastre desde 
el 16 de marzo hasta el 15 de julio de 2020, con lo que 
desde Ciudadanos les propusimos que con estas circunstan-
cias se paralizara la reducción de días de la pesca para el año 
2021 . Pero, claro, sus socios de gobierno votaron en contra 
de esta medida, cuando meses atrás usted había defendido 
que había que tomarse medidas en cuanto a este tema . La 
verdad es que no entendemos esto, señora consellera .

Mire, su gestión del sector pesquero valenciano ha sido 
pésima, señora Mollà, y perdone que se lo diga, pero es 
que los datos lo avalan, los datos hablan por sí solos . Llevan 
seis años gobernando ustedes, los partidos del Botànic, 
la izquierda valenciana, y la flota pesquera valenciana ha 
perdido 40 barcos . Con ustedes hemos perdido 40 barcos, 
señora consellera. Y, tal y como están las cosas, o ustedes 
cambian o ustedes mejoran la situación, o bien el sector 
pesquero cada año que pasa perderá barcos .

Pero, claro, no solamente eso, sino que se ha disminuido el 
número de kilos los capturados y también se ha disminuido 
el valor de la pesca en lonja. De hecho, este último año 
tenemos un dato muy negativo: el valor en lonja del pescado 
se ha disminuido un 10 %. Otro dato del año pasado que 
también es muy negativo es el número de pescadoras que 
se dedican a esta actividad en Comunidad Valenciana: se 
ha reducido también en un 10 % . Por tanto, este descenso 
tanto en el número de buques como en el de pescadores lo 
que está generando también es una pérdida de puestos de 
trabajo indirectos .

Los datos reflejan esta crítica situación que está viviendo el 
sector pesquero valenciano, en donde, por ejemplo, habla-
mos de que hay especies que tienen el mismo valor que 
hace 20 años .

Señora consellera, como le digo, los datos hablan por sí solos 
y desde que gobierna el Botànic se ha producido una dismi-
nución de la flota pesquera valenciana, una disminución de 
los números de capturas, una disminución de los ingresos, 
una disminución del número de personas que se dedican a 
esta actividad tradicional.

Con esta situación, ¿cree usted, señora consellera, que los 
jóvenes van a entrar a trabajar en la pesca? Pues no, señora 
consellera . El sector advierte que este es otro de los graves 
problemas que tiene el sector, y es el relevo generacional. 
Porque nos afirman que hay veces que les está resultando 
difícil encontrar a gente para salir a faenar. Y así nos lo afir-
man las diferentes cofradías de la Comunidad Valenciana: no 
existe relevo generacional y al sector le quedan entre 10 o 
15 años de vida .

Por tanto, está en jaque la supervivencia de sector pesquero 
valenciano tras las nuevas medidas impuestas desde 
Europa. ¿Qué piensa hacer usted, señora consellera? ¿Se va 
a conformar con decirles que es irrenunciable este sector 
que da empleo a 8.000 familias? ¿O piensa ir al ministe-
rio, a Bruselas a pedir que se respete el trabajo del sector 
pesquero valenciano? Porque, señora consellera, déjese de 
promesas y pase a la acción, porque el sector está agoni-
zando dia tras dia.

Por favor, le pido que defienda el sector pesquero valenci-
ano de tanta prohibición que lo ahoga, porque no se trata 
de criminalizar al sector con prohibiciones, sino de lo que se 
trata es de ayudarlo, de tenderle la mano, de sentarse con 
ellos a buscar un consenso . Y por eso le reclamamos que 
se elabore con urgencia un plan de viabilidad para el sector 
pesquero valenciano .

Nada más, muchas gracias . (Aplaudiments) 

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a donar resposta a la interpel·lació té la paraula l’ho-
norable consellera d’Agricultura, Desenvolupament Rural, 
Emergència Climàtica i Transició Ecològica.

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Gràcies, senyora presidenta.

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Quan vullga, senyoria.
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La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Gràcies .

Señor Del Pozo, yo creo que usted abierto, de hecho, una 
noticia en grande y lo que pasa es que no ha leído el titu-
lar. Y yo soy miope, pero que la mayoría no ha leído que esa 
reivindicación pesquera de todas nuestras cofradías de esca-
sas semanas, al final…, pone en contra de las jornadas de 
faena que impone la Unión Europea en esa reducción. Lo 
digo por situar el tema .

Más que nada, porque esa unión que conselleria…, con los 
pescadores de esta comunidad, con el sector que trabaja en 
el mar Mediterráneo, esa unión que tenemos todos los terri-
torios afectados por esas decisiones de la Unión Europea, 
esa unión incluso que le digo que llegamos a conseguir con 
el ministerio en una conferencia específica de pesca donde 
el ministerio trasladó en el ámbito de la Unión Europea 
la propuesta de España, que efectivamente era no apli-
car ese recorte en los días de trabajo, ¿vale?, en el ámbito 
del Mediterráneo . Esa unión donde se rompe es donde 
se han tomado decisiones que responden a otros intere-
ses . Intereses de otros países e intereses de lobbies que 
hacen mucha presión en el ámbito de Europa y que están 
imponiendo unos recortes en el trabajo, en las cuotas de 
captura, etcétera que hacen inviable o cada vez mucho más 
complicado el trabajo de los pescadores y pescadoras de la 
Comunidad Valenciana.

De hecho, usted ha dicho: «Los datos de los últimos años 
hacen que tengamos menos barcos, menos kilos captura-
dos y en el caso del año pasado –que, por cierto, se enmarca 
dentro de la pandemia– bajaron los precios en las lonjas». 
Perder barcos y menos kilos de captura son decisiones de la 
Unión Europea.

Cuando tú tienes muchas más complicaciones para traba-
jar, incluso impedimentos de cuándo puedes salir a faenar, 
porque se te recortan esas autorizaciones para trabajar, 
eso se traduce en una concentración del trabajo en menos 
manos, ¿verdad? Porque para tantos no hay. Y el problema 
es que estamos perdiendo, y de una manera muy considera-
ble y muy crítica. Claro que sí. Es un problema. Le agradezco 
además la interpelación .

Pero, además, cuando usted dice «menos kilos captura-
dos» es porque hay unas cuotas que se fijan y que cada vez 
se toman unas decisiones para que esas cuotas sean meno-
res, supuestamente para recuperar caladeros de determina-
das especies, pero que no están los datos que evalúan los 
esfuerzos que en el ámbito del Mediterráneo, y fundamen-
talmente de la flota valenciana, se han hecho, se han auto-
impuesto incluso, para poder subir esa cantidad de espe-
cies, esos caladeros sean mayores y puedan capturar más 
kilos. Pero se imponen unas cuotas. Y yo creo que usted eso 
también lo sabe . Eso no es competencia de la Generalitat 
valenciana .

De hecho, en esas manifestaciones y en todas las conversa-
ciones que usted haya tenido con el sector de la pesca valen-
ciana jamás le habrá dicho que esto culpa del govern del 
Botànic, ni de esta consellera . Imposible . Ellos saben dónde 
está el problema, igual que lo sabemos nosotros y que yo 

creo que usted sabe cuál es el problema. Así que lo que yo 
espero de aquí es que toda la política valenciana sepamos 
que el sector de la pesca está señalado, está en una situación 
muy crítica por decisiones que se toman en un ámbito de la 
Unión Europea, donde todos ustedes tienen representación 
y pueden decidir estar en el problema o en la solución. De 
momento, su grupo no sé dónde está en el ámbito europeo . 
Así que puede ser que usted me lo debería resolver .

El ámbito de la pesca valenciana para nosotros es muy 
importante. De hecho, en el ámbito mediterráneo somos los 
más potentes . Y le digo que no están los informes porque es 
una de las peticiones que trasladamos al ministerio, y que 
el ministerio trasladó a la comisión, que el sobreesfuerzo 
que había hecho, por ejemplo, la flota valenciana a la hora 
de los días de faena y de capturas se evaluara previamente 
a sumar un recorte de 7,5 % para ver si efectivamente ese 
sobreesfuerzo que se había hecho había conseguido mejorar 
la situación de los caladeros . Y no se ha hecho ese informe 
por parte de la Unión Europea. Y ha sido una exigencia. Es 
decir, ¿cómo podemos ir a ciegas? ¿Cómo podemos compro-
bar si el sector de la pesca está haciendo las cosas correcta-
mente para poder capturar las cuotas que se asignen, pero 
tener esos caladeros de manera adecuada? Y no . Entonces, 
la respuesta es «no». Claro que no están hechos esos infor-
mes. Pero no será porque no lo hayamos pedido, reivindi-
cado y, además, exigido como vinculantes a la hora de deci-
dir los días de faena, la actividad y las cuotas que se asignan, 
en este caso, en el ámbito del Mediterráneo .

Además, dice usted: tienen que hablar con el ministerio, 
tienen que acordar postura conjunta con el sector. Es que 
eso ya está hecho. Tanto es así que hay posturas acorda-
das con otras comunidades autónomas y escritas, clara-
mente, que son las cuestiones que creemos que se tienen 
que tener en cuenta, y aquí el sector es parte de estas medi-
das, están completamente acordadas con ellos y, además le 
digo más, no hay reunión que solicitamos con la Secretaria 
de Estado de Pesca y con el ministro para hablar de la pesca 
en la que no pidamos que las organizaciones de pescado-
res formen parte, junto a nosotros, de esa reunión, no sola-
mente para que sea una interlocución entre administracio-
nes, sino para que el sector pueda trasladar de viva voz y en 
persona cuáles son sus reivindicaciones .

En este acuerdo que ya está trasladado hace meses al 
gobierno y pactado con el sector lo primero que se pide es la 
elaboración de un plan global de viabilidad de la pesca medi-
terránea . Claro que sí, porque es competencia en todo caso 
del ministerio, ante la aplicación de las medidas de la Unión 
Europea, poder desarrollar este plan y en eso es lo que esta-
mos trabajando con el ministerio . Pero sí le tengo que ser 
sincera esas decisiones europeas condicionan cualquier plan 
de viabilidad, porque, ¿cómo vas a hacer viable algo si no te 
dejan trabajar? Pero es que directamente no poder salir a 
faenar. Ya no estamos hablando de más menos kilos de atún 
o de otras especies, es que directamente no tienes permi-
tido trabajar. Y, por tanto, es complicado hacer un plan de 
viabilidad si se siguen tomando estas decisiones . Le digo 
más, algunos incluso se sintieron algo aliviados de que sólo 
fuera un recorte del 7,5 %, porque la intención de Europa 
era mucho mayor. Nosotros dijimos: cualquier recorte es 
lesivo a nuestro sector de la pesca y, por tanto, no nos 
vamos a conformar con que se rebajen las expectativas que 
siguen estando encima de la mesa en el ámbito europeo .
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Así que, les vuelvo a repetir, es una cuestión de política 
general, es una cuestión de altura de miras, es una cuestión 
de unión de todos y no de interpelarnos en culpables o no 
cuando no tenemos esa competencia, sino que traslademos 
de verdad al ámbito europeo que toda la política valenciana, 
todas sus instituciones, todo el ámbito económico y vincu-
lado al sector de la pesca estamos unidos, sin fisuras, para 
reclamarle a Europa un trato justo para la empresa valen-
ciana . En eso me verá a su lado, sin lugar a dudas, en eso . Yo 
no sé su grupo en Europa lo que está haciendo o a lo mejor 
también fragmentándose ahí . (Aplaudiments)

(Ocupa la presidència el president de les Corts Valencianes, 
senyor Enric Morera i Català)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyora consellera.

Una vegada escoltada la primera resposta a esta interpel-
lació per part de la consellera, escoltarem les rèpliques per 
part de l’il·lustre diputat Eduardo del Pozo.

Quan vosté vullga, senyoria.

El senyor Del Pozo Querol:

Moltes gràcies, senyor president.

Y agradezco, señora consellera, que usted haya reconocido 
como veraces los datos que yo he citado, lo agradezco de 
verdad, porque eso le honra, ¿no? Le honra que usted reco-
nozca los malos datos que existen en el sector pesquero, le 
honra. Le honra que usted reconozca que hemos perdido 
durante el tiempo que ustedes llevan gobernando, durante 
estos seis años que llevan gobernando, le honra que reco-
nozca que hemos perdido 40 barcos, que se ha disminuido 
el número de kilos de capturas, que se ha disminuido el 10 
% del valor del pescado de lonja y que también se ha dismi-
nuido el 10 % del número de pescadores que se dedica-
ban en la Comunidad Valenciana. Y es así, los datos son muy 
malos, señora consellera .

Pero es que encima ustedes hacen con los pescadores algo 
que nos resulta increíble, y eso sí que depende de uste-
des . Y es que la Generalitat debe a los armadores valencia-
nos las ayudas europeas por veda desde el año 2018. Llevan 
ustedes tres años de retraso en entregar las ayudas euro-
peas . Increíble, señora consellera, porque nos parece una 
auténtica vergüenza que ustedes les deban a los pescado-
res valencianos la mitad de las ayudas de 2018, la mitad de 
las ayudas de 2019 y la totalidad de las ayudas de 2020. Es 
una vergüenza, señora consellera . Es que hablamos de un 
dinero, de un dinero, que le ha entregado la Unión Europea 
a la Generalitat para que la Generalitat se lo entregue a los 
pescadores . Y esto no puede ser, señora consellera. ¿Dónde 
está el dinero de los pescadores valencianos, señora conse·
llera? ¿Dónde está?

Hoy tiene una oportunidad muy buena aquí para comprome-
terse a que este mes pagará a los pescadores valencianos las 
ayudas europeas por veda. Hoy tiene aquí una oportunidad 
increíble para comprometerse a ese pago de las ayudas que 
usted debe a los pescadores valencianos .

Por otro lado, otro de los problemas que tienen los pesca-
dores valencianos es la plaga del atún rojo en nuestras 
costas. Y así lo reivindica el presidente de Coincopesca, Sergi 
Albiol, desde Europa, en donde dice que Europa ha restrin-
gido tanto las cuotas de pesca atún rojo que al final lo que 
ha provocado es una sobrepoblación de esta especie en el 
Mediterráneo. ¿Esto en qué se traduce? En que pescadores 
artesanales reducen sus capturas en boquerón, en sardina, 
en caballa, en pulpo, en gambas. ¿Y por qué? Pues, porque 
el atún rojo se lo come todo, porque puede llegar a ingerir 
entre 30 o 40 kilos de pescado al día.

Para ello, desde Ciudadanos, para solucionar este problema, 
lo que le pedimos es que se aumente esa cuota de pesca del 
atún rojo para todas las embarcaciones valencianas de artes 
menores, ya que en la Comunidad Valenciana sólo tenemos 
una cuota del 3 % para pescar atún rojo .

Además, para solucionar este problema, desde Ciudadanos 
proponemos que es necesario depurar el censo de embar-
caciones con derecho a capturar esas especies, ya que de 
esta forma conseguiríamos un pleno rendimiento de kilos 
adjudicados .

Como ve, señora consellera, desde Ciudadanos pues le 
presentamos propuestas de apoyo al sector pesquero, 
pero ustedes, los partidos del Acuerdo del Botànic, pues 
nos votaron en contra de diez medidas que presentamos 
para apoyar al sector pesquero. Y hablamos de un sector, 
como le he mencionado muy importante en la Comunidad 
Valenciana, 8.000 familias dependen de él y genera un volu-
men de negocio en torno a 85 millones de euros . Y nuestras 
propuestas eran las propuestas de los pescadores, simple-
mente las trasladamos aquí, buscando el consenso de todos, 
pero tristemente la izquierda valenciana pues dijo que no, no 
a apoyar un sector tradicional valenciano, un sector que nos 
proporciona alimentos sanos y de calidad.

Por eso hoy hemos querido venir aquí a volver a insistir. Por 
eso le ruego, señora consellera, escuche, escuche esas reivin-
dicaciones del sector pesquero que defiende los intereses 
de los pescadores valencianos y le digo que, si lo hace sepa, 
que contra el apoyo de Ciudadanos.

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyor Del Pozo.

I amb la contestació de l’honorable consellera finalitzarem la 
sessió plenària de hui, perquè saben vostés que s’ha ajornat 
per raons de malaltia sobrevinguda la interpel·lació que tenia 
lloc després . I, per tant, serà en esta contestació de la conse-
llera quan finalitzarem esta sessió de ple.
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La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

«Punto 8. Un incremento de la cuota de atún rojo para 
la flota artesanal mediterránea. La franja costera se halla 
sometida a múltiples impactos antrópicos y es, sin duda, el 
caladero mediterráneo más castigado y amenazado, lo cual 
compromete enormemente la actividad y viabilidad de nues-
tras flotas artesanales. Los recientes accesos a una pequeña 
cuota de captura atún rojo les ha permitido constatar el gran 
potencial de este recurso, actualmente muy abundante, para 
complementar su viabilidad económica . Ante esta situación, 
emplazados nuevamente a la Secretaría General de Pesca 
a actuar con la máxima urgencia para incrementar sustan-
cialmente la asignación de cuotas de colectivo, con vistas al 
2022, así como a posibilitar nuevas autorizaciones en conso-
nancia con el gran incremento de las posibilidades de pesca 
para el atún rojo que se desprende la evolución reciente del 
TAC.»

Es que yo no sé exactamente usted qué me está pidiendo, 
sinceramente, porque si usted fuera honesto lo que tendría 
que venir aquí es a decir: le felicito que la conselleria y este 
gobierno esté punto por punto al lado del sector en todas 
y cada una de las reivindicaciones, de sus reivindicaciones, 
que, como usted verá, son competencia en algunos casos 
del Gobierno de España, pero la mayor parte del peso es del 
ámbito de la Unión Europea.

Entonces, seamos un poco serios. Si a ti te asignan una cuota 
no puedes pescar una pieza más. ¿Usted eso lo entiende? 
Entonces, si las sucesivas decisiones de la Unión Europea han 
sido rebajar la cuota, el resultado final son menos kilos captu-
rados. ¿Obvio o no obvio? Entonces, eso requiere responsa-
bilidad. Si las sucesivas decisiones del ámbito europeo, que 
puede restringir y restringe la capacidad de faena y los días 
de salir y van recortando, en este caso ahora imponiendo un 
añadido de un 7,5 %, ¿cuál será la conclusión final? Pues que 
habrán trabajado menos días. ¿O no?

Entonces, yo le digo, usted me alaba mi honestidad, pero la 
situó donde está. Lo que yo no puedo alabar es su hones-
tidad, cuando usted hace ese discurso y luego me hace 
responsable a mí. Mañana yo firmo una resolución que 
dice que se pueda capturar el triple de atún rojo y faenar 
tres meses más de los que ahora están autorizados y ya se 
puede. ¿Eso es lo que usted va a poner en su moción subsi-
guiente? Espero que no haga el ridículo . Pero, si quiere, 
escríbalo, escriba cuál es mi competencia, que a los dos 
segundos de que usted la ponga yo la ejecutaré. Escríbalo, o 
sea un poco serio y entienda que este problema de verdad 
no es para que usted y yo discutamos. Si yo le agradezco 
este tema porque estamos en una situación muy crítica del 
sector de la pesca, porque se están tomando decisiones 
muy críticas, ya ejecutadas. Pero que además le advierto, y 
lo digo aquí, en sede parlamentaria y se lo dejo por escrito 
a todas sus señorías, que la intención de Europa iba mucho 
más allá. Y, por tanto, la amenaza de ir incrementando la 
presión y sometiendo a nuestro sector a cada vez menos 
posibilidades de captura y cada vez menos días de faena, 
sigue existiendo. Así que les emplazó a todos a formar parte 
de la solución y no del problema.

Yo me imagino en el ámbito de Europa escuchándonos este 
diálogo aquí y dirán: ¡estos valencianos! pues mira, mientras 

entre ellos discutan, nosotros seguimos tomando decisiones . 
O hacemos lo que hemos hecho desde conselleria, unirnos al 
sector, unirnos . Aquí está el membrete de mi conselleria, está 
firmado. Conselleria d’Agricultura, Desenvolupament Rural, 
Emergència Climàtica i Transició Ecològica. Y a lo mejor les 
molesta que está también por la Generalitat de Catalunya, 
Departament d’Agricultura, Ramaderia, Pesca i Alimentació, 
Direcció General de Pesca i Afers Europeus. A lo mejor les 
molesta que yo firme ese documento con el gobierno cata-
lán. O lo mejor les molesta que esté gestionando acuer-
dos con el Gobierno de Murcia o de Andalucía . Pero es que 
yo entiendo que esto es política que sobrepasa un ámbito 
competencial de una conselleria, y hay que tener altura de 
miras para combatirlo y formar parte de la solución y no del 
problema .

Y dice usted: las ayudas no están pagadas ni las paradas 
temporales de 2018 ni de 2019 . ¡Fake news!

Además, es que usted ha dicho aquí una cosa que es una 
barbaridad. Se han pagado solo la mitad de 2018 y la mitad 
de 2019 . Eso no puede pasar, no puede pasar, porque van 
todas en un paquete, o se pagan completas o no se pagan . 
Fake news . Tanto las paradas temporales de 2018 como las 
de 2019 están pagadas completamente y las de 2020 es 
inminente .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

I amb esta contestació última, senyories, finalitzem esta 
sessió de Ple número 41.2 que ha tingut alguna incidència. 
Però, en tot cas, s’han retirat algunes iniciatives, però, en tot 
cas, han fet vostés, senyories, un bon treball.

És closa la sessió. (El president colpeja amb la maceta)

(S’alça la sessió a les 13 hores i 37 minuts)

D’acord amb l’article 18.2 del Reglament de les Corts 
Valencianes, s’indiquen les senyories assistents a la sessió:

Aguirre Larrauri, José Luis 
Àlvaro Cerezo, Mònica 
Arques Cortés, Vicent 
Arquillos Cruz, Luis  
Bachero Traver, Belén 
Barceló Chico, Ana 
Barrachina Ros, Miguel 
Bastidas Bono, Elena María 
Bellver Casaña, Jorge 
Besalduch Besalduch, Ana 
Blanch Marín, Ernest 
Blanes León, Estefania  


